



大石南中学校だより

# 五弁の花



第5号〔9月号〕

## 【学校教育目標】

人生の基礎を培い、夢を語り、  
向上心と勇気を育てる  
- 出会い、ふれあい、学びあい -

校長 大澤 聡  
令和4年8月30日発行  
電話 048-726-0511

## いよいよ2学期が始まりました！ 充実した4ヶ月にしましょう！

いよいよ2学期が始まります。充実した夏休みが過ごせたでしょうか。夏休み中、図書室を自習室として開放していました。時々見に行きましたが、常に真剣に学習に取り組む姿がありました。体育館の工事で体育館の部には不自由をかけたが、1・2年生は部活動によく取り組んでいたと思います。2学期も頑張りましょう。以下は、始業式の校長式辞の一部です。

今日から令和4年度の2学期が始まります。「さあ、がんばるぞ」と気持ちを新たにして登校してきた人も多いと思います。2年生は、いよいよ来週、1年生は10月に宿泊体験学習が予定されています。また、体育祭や合唱祭といった大きな学校行事もあります。3年生にとっては、最後の体育祭と合唱祭です。皆さん一人一人の活躍を期待しています。

2学期も本校のテーマは「自律」です。私たち大石南中には、生徒の手によって作られた生活のきまり「石南LIFE」があります。この「石南LIFE」は今、生徒会を中心に改定に向けて動いています。石南LIFEを作った今から4年前、平成30年11月23日に読売新聞の記事に、このことが取り上げられています。記事を読み返してみると、当時の生徒会長の福島さんは「新校則のよい面を残しつつ、自分たちで柔軟に変えていってほしい」と後輩へ向けて述べています。作成当時の先輩方の思いを受け継ぎ、改訂に取り組んでいる現生徒会本部と全校生徒の皆さんの今後に期待しています。

また、昨年度から新たに運用をはじめた「大石南地区スター宣言」があります。これらを指針としてここまで皆さんの様子を見てきましたが、自分たちでしっかりと考え、行動する姿勢をいろいろなところで見せてもらいました。ぜひ2学期も継続し、上尾で1番を目指して欲しいと思っています。

さて、今日は、2学期始業式にあたり、「情けは人のためならず」ということについてお話しします。

「情けは人のためならず」どんな意味だと思いますか。「情けをかける」という言い方をしますね。「情け」は「人に親切にする」と置き換えてください。「親切にすること」は、「人のためならず」なんです。

これをそのまま受け取って、「人に親切にすることは、その人のためにならないので、むやみに親切にしてはいけない」とか、「人に親切にすると、余計なおせっかいになってしまうことがあるので、しないほうがよい」というように使われることがあるようですが、これは間違いです。本当の意味は、「人に情けをかけておけば、それが巡り巡ってまた自分にも良い報いが来る。人に親切にしておけば、必ず良いことがある。」という意味の言葉なのです。「思いやりをもって人と接すれば、その思いやりがいつか自分にかえってくる」というあたたかい意味の言葉であるといえます。

これまで、繰り返しお話をしていますが、私は大石南中学校が、全校生徒の皆さんにとって居心地のいい場所であって欲しいと思っています。何度も言っていますが、「自分のして欲しくないことを人にしてはいけない」ということは、全員に心がけて欲しいことです。さらに、全校の皆さんが、周りの人に思いやりをもって接することで、もっともっと過ごしやすい学校になると思っています。2学期、心がけて、周りの人にたくさん親切にしてください。それは、必ず自分に戻ってくるはずですよ。

## 7月14日(木)非行防止教室

埼玉県ネットアドバイザーの長谷川肇之様に「インターネットと上手に付き合っていくために」と題して講演していただきました。ネット利用のルールについて、改めて学びました。



## 五弁の花賞の表彰

各クラスで活躍した人に贈られる「五弁の花賞」の表彰がありました。学習、係委員会、行事、清掃、ボランティアの各部門で頑張った人たちに賞状が渡されました。



## 8月27日(土)PTA除草作業

8月27日(土)PTA除草作業がありました。たくさんの保護者の皆様にご参加いただき、校舎周りや校庭がとてもきれいになりました。生徒の皆さんも、よく動いてくれました。ありがとうございました。



## 石南LIFE改訂にむけて！ 生徒会副会長 橋田さんのスピーチから

さて、1学期は、石南LIFEの改訂に向けて動き出すことができ、生徒会として大きな一歩を踏み出せたと思います。掲示された石南LIFEを読み返して改訂について考えてくれた人や、意見書を提出してくれた人もいました。ご協力本当にありがとうございました。生徒会本部では、提出された意見書を取りまとめて、夏休み中に改訂案についての話し合いを行いました。今後は、みなさんに改訂案について学級討議をしてもらい、臨時生徒総会で投票を行った上で改訂へと進めていく予定です。石南LIFEの大きな柱は、スター宣言の項目にもなっている「自律」です。全校生徒の学校生活に関わる大切な規則なので、一人一人が自分事として捉え、私たち生徒の自律につながるような石南LIFEの改訂にしていきたいと思っています。生徒一丸となって、よりよい石南LIFEを作っていきましょう。

## 保護者・地域の皆さま

本校では、引き続き新型コロナウイルス感染防止に取組みながら教育活動を進めて参ります。今後も急な変更等があるかと思いますが、ご理解くださるようお願いいたします。

## 吹奏楽コンクール 金賞

8月2日クレアこうのすで開催されたコンクールで吹奏楽部が金賞を受賞しました。

## 今月の主な予定

※ 予定の変更等は、さくら連絡網で随時配信します。

日	曜	主な行事	日	曜	主な行事
9/1	木	学年朝会 2年宿泊体験二日目	18	日	
2	金	3年南部校長会テスト 専門委員会	19	月	敬老の日
3	土		20	火	体育祭予備日 新人戦地区大会テニス
4	日		21	水	体育祭予備日 地区大会テニス予備日 木曜日課
5	月	②県学調接続確認	22	木	水曜日課 ⑤⑥2年生出前授業
6	火	市英語弁論大会 部活動保護者会	23	金	秋分の日
7	水	③④体育祭全体練習	24	土	
8	木	生徒朝会 (全体練習予備日)	25	日	
9	金		26	月	
10	土		27	火	木曜日課
11	日		28	水	部活動壮行会 (放課後)
12	月	振替休業日 (9月17日分)	29	木	市新人戦中心日
13	火	体育祭係会議	30	金	市新人戦中心日 3年アルバム個人写真
14	水	①～④体育祭予行	10/1	土	
15	木	体育祭係会議	2	日	
16	金	⑤⑥体育祭準備	3	月	第3回学校運営協議会 新人戦予備日
17	土	第46回体育祭 PTAリサイクル	4	火	新人戦予備日

